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Сердце компании –  
диспетчерский отдел

«Закончили погрузку, каковы 
наши дальнейшие действия?», 
– слышат изо дня в день со-
трудники подразделения служ-
бы безопасности судовождения 
диспетчерского отдела «Верхне-
ленского Речного Пароходства». 
Они занимаются контролем дви-
жения судов и выполнением 
грузовых операций в круглосу-
точном режиме. Распределяют 
решение производственных во-
просов флота между соответ-
ствующими службами. 

Непрерывная работа флота обе-
спечивается диспетчерским отделом 
компании. Сюда стекается инфор-
мация о погрузо-разгрузочных ра-
ботах, дислокации флота, ведется 
сотрудничество с отделами смежных 
предприятий. Суда, находящиеся в 
эксплуатации, 24 часа в сутки сопро-
вождаются опытными диспетчера-
ми, профессионалами своего дела. 

– Я люблю эту оперативную ра-
боту, она в постоянном движении. 
Судно поставили на погрузку, за-
грузили, отправили в рейс – этим и 
живем, – воодушевленно рассказы-
вает Марина Силова, старший дис-
петчер. – Получаю удовольствие от 

этого непрерывного процесса и вза-
имодействия всех служб. 

Надежда Сергеевна Дудкина, Ма-
рина Васильевна Силова, Алексей 
Геннадьевич Аганин – старожилы 
диспетчерской службы, практиче-
ски всю жизнь отработали на фло-
те в качестве диспетчеров. Любовь 
Владимировна Соболева начинала 
познавать эту службу изнутри: тру-
дилась на флоте поваром, только 
спустя годы присоединилась к кол-
лективу подразделения. Самый мо-
лодой специалист – Евгения Влади-
мировна Гуляева, пришла в компа-
нию несколько лет назад, но сразу 
влилась в коллектив. 

Сотрудники диспетчерского от-
дела обладают высоким уровнем 
стрессоустойчивости, что позволяет 
в любых непредвиденных ситуаци-
ях действовать четко и оперативно. 
Одно из важных качеств диспетче-
ров ООО «ВЛРП» – умение рабо-
тать в напряжённом режиме, быстро 
обрабатывать большое количество 
информации, при этом проявлять 
лояльность и гибкость в общении с 
людьми, чётко формулировать за-
дачи: от того, как будет донесена 
необходимая информация, зависит 
многое. Одно неточное указание – 
работа флота и многих отделов мо-
жет пойти насмарку. 

К их работе нет нареканий, все 
делают вовремя и верно, да и ре-
зультат по итогу навигации говорит 
красноречивее любых похвал. Они 
вкладывают огромный труд, кото-
рый порой не заметен, но так необ-
ходим для выполнения задач по пе-
ревозке грузов, поставленных перед 
предприятием. Накануне праздника 
служба безопасности судовождения 
ООО «ВЛРП», от лица диспетчер-
ского отдела, желают коллегам семь 
футов под килем, полноводной реки, 
терпения, благополучия родным и 
близким, а самое главное – крепко-
го сибирского здоровья. 

Анастасия Чепелева, 
фото автора.

На фото слева направо диспетчеры 
ООО «Верхнеленское Речное Паро-
ходство»: М.В. Силова, Н.С. Дудкина,  
Е.В. Гуляева, Л.В. Соболева, в центре –  
А.Г. Аганин.
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Сегодня АО «Алроса-Терми-
нал» работает в трех направле-
ниях: погрузочные портовые ра-
боты, перевозки автотранспор-
том, хранение грузов. С 2017 года 
компания освоила перевозки по 
автозимнику, имеет свой крупный 
современный автопарк – 15 авто-
мобилей-вездеходов Scania с ко-
лесной формулой 6x6.

Главными надежными партне-
рами АО «Алроса-Терминал» бы-
ли и остаются РЖД, Ленское реч-
ное пароходство и Верхнеленское 
речное пароходство. Организация 
много лет сотрудничает с таки-
ми клиентами, как ООО «ИНК» 
и ОАО «Верхнечонскнефтегаз»,  
на протяжении двух лет активно 
работает с компанией «ГазАрт-
Строй» по доставке грузов на Ча-
яндинское месторождение.

Основные перевозки из Усть-
Кута осуществляются в республи-
ку Саха (Якутию): Ленск, поселки 
Витим и Пеледуй, но бывает, что 
суда идут до порта Тикси и через 
море Лаптевых, по рекам Инди-
гирка и Яна. 

Весь коллектив 
как одна команда

Андрей Захаров был юристом, 
занимался делами о банкротстве 
предприятий, и в процессе рабо-
ты несколько раз ездил на «Поле-
сье» из Киренска в Усть-Кут, ходил 
на суда и общался с речниками. 

– Меня это затянуло, и я остал-
ся в Усть-Куте, – рассказывает 
Андрей Александрович. – Стал 
директором Осетровского реч-
ного порта, заочно окончил нашу 
академию водного транспорта 
по специальности «Управление 
на транспорте». В 2013 году при-
шел в ОАО «Алроса-Терминал» с 
большим опытом работы в сфере 
речного транспорта. Вместе с кол-
легами мы расширили деятель-
ность и территорию предприятия, 
закупили технику, установили но-
вые краны, провели серьезную 
капитализацию, заключили ряд 
новых контрактов и значительно 
повысили стоимость компании в 
целом. 

Основной вид деятельности – 
погрузочно-разгрузочные работы, 
которые выполняют докеры-ме-
ханизаторы, стропальщики, при-
емосдатчики. 

Быстрыми темпами развивают-
ся автотранспортные перевозки. 
В Усть-Куте работают постоян-
ные водители, а в Пеледуе была 
организована работа вахтовым 
методом. 

Большое значение для органи-
зации имеют инженерно-техниче-
ские работники, электрики, меха-
ники по кранам и другие сотруд-
ники. Немаловажную роль выпол-
няют сотрудники бухгалтерии и 
планово-экономического отдела, 
они решают финансовые и эконо-
мические вопросы. Коммерческий 
отдел занимается заключением 
договоров и умеет найти подход 
к каждому клиенту. 

Конечно, квалифицированные 
сотрудники требуются всегда. 
Есть потребность в крановщи-
ках, водителях и приемосдатчи-
ках. Так, начальник гаража и глав-
ный механик Геннадий Бородин 
собирается по возрасту уйти на 
пенсию и подыскивает себе заме-
ну, очень не просто найти такого 
же квалифицированного и ответ-
ственного специалиста.

Пополнение 
мощностей

Одним из значимых событий по-
следних двух лет для АО «Алро-
са-Терминал» стало приобрете-
ние собственного речного флота. 
Было снято с берега и восстанов-
лено два крана проекта КПЛ. Они 
были произведены на Осетров-
ской судоверфи, а в 2001 году во 
время наводнения на реке Алдан 
их унесло к берегу, где они про-
стояли 15 лет. 

Такая же ситуация произошла 
с судном проекта СК-2000, бар-
жами проекта 16800 и баржей 
МП-1319 весом тысяча тонн, ко-
торые работники предприятия 
сняли с берега. Баржа передана 
в аренду и успешно эксплуати-
руется, а теплоход находится на 
восстановлении и будет запущен 
в строй в следующем году. Также 
АО «Алроса-Терминал» приоб-
рело корпус теплохода СК-2015, 
на данный момент заканчивает 
его восстановление и в эту нави-
гацию уже планирует оказывать 
услуги по перевозке грузов на 
этом судне.

В сложнейшей операции по спу-
ску судов с берега участвовали 

заместитель по развитию Андрей 
Червинский, инженер-конструктор 
Сергей Рогатных и электромеха-
ник Сергей Макаров.

Уверенно держимся 
на плаву

Грузооборот постепенно спа-
дает, появляются новые способы 
доставки, в первую очередь, от-
крывается новый транспортный 
узел в республике Саха, куда по-
степенно уходит большая часть 
грузов. 

– Нам, речникам, в данной си-
туации стоит задуматься, – под-
черкивает генеральный директор 
АО «Алроса-Терминал» Андрей 
Захаров. – Возможно, необходи-
мо вкладываться в исследования 
и разработки, которые позволят 
сделать более экономичной экс-
плуатацию речного транспорта и 

Курс на развитие речного транспорта
В этом году АО «Алроса-Терминал» исполняется 67 лет. 

Предприятие, созданное более чем полвека назад, на сегод-
няшний день является одним из крупнейших и экономически 
устойчивых в нашем городе. В преддверии Дня речника о 
большом сплоченном коллективе, развитии новых направле-
ний деятельности и результатах сотрудничества с соседними 
территориями рассказал генеральный директор организации 
Андрей Александрович Захаров.

перевозки, чтобы на одном уров-
не конкурировать с автомобиль-
ным и железнодорожным транс-
портом. По крайней мере, мы ра-
ботаем в этом направлении.

В планах акционеров предпри-
ятия поддерживать его универ-
сальность – развивать речные 
перевозки, а также увеличить под-
вижной состав автотранспорта, в 
частности, добавить тралы и пе-
ревозку опасных грузов. Это по-
зволяет предприятию устойчиво 
работать в любых условиях.

Несмотря на общий спад гру-
зопотока АО «Алроса-Терминал» 
уверенно держится на плаву, обе-
спечивает новые трудовые места 
и старается участвовать в обще-
ственной жизни города и района.

Ольга Фофонова,
Фото автора и из архива 
АО «Алроса-Терминал».

l На предприятии трудит-
ся 250 человек, вклю-
чая водителей авто-
транспорта и капита-
нов на суднах.

l С начала 2019 года пере-
валили 150 тысяч тонн 
груза, и запланировано 
ещё порядка 250 тысяч 
тонн.

l В 2015 году в Усть-Куте 
и в Ленске практически 
наравне с ОРП осуще-
ствили перевалку в 530 
тысяч тонн груза.

l В 2018 году стали по-
бедителями конкурса 
«Лучшая организация 
работы по охране тру-
да в УКМО» по направ-
лению «Транспорти-
ровка и хранение».

ЦИФРЫ И ФАКТЫ:

Заместитель гендиректора по производству В.С. Тупицын и  
заместитель гендиректора по коммерческой работе И.А. Атюков

Участок механизации и начальник гаража Г.В. Бородин (крайний справа)
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Сергей Цатуров с детства знал, 
что свяжет свою жизнь с водной 
стихией, только мечтал о работе 
на море. Он поступил в Одесское 
мореходное училище, но по семей-
ным обстоятельствам переехал в 
Усть-Кут. Окончив Осетровское реч-
ное училище, пустился в свободное 
плавание под названием «речная 
жизнь». 

Буксир «Любовь Шевцова» был 
первым теплоходом, где он тру-
дился рулевым мотористом. Как 
вспоминает Сергей Владимирович, 
первые впечатления были захваты-
вающие, с капитаном сразу нашли 
общий язык, а если отношения сло-
жились, то и работа спорится. Так и 
затянула его флотская романтика. 

В компанию ВЛРП Сергей Цату-
ров пришел уже дипломированным 
капитаном, сначала трудился на СК-
2007, и вот уже в течение последних 
пяти лет управляет экипажем СК-
2054. Здесь сформировался посто-
янный дружный коллектив, где каж-
дый придет на помощь друг другу. 

– В течение первых рейсов уже 
стало понятно – сработаемся. Наш-
ли, так сказать, свои флотские по-
ловинки, – рассказывает капитан. 

На судне сложились хорошие от-
ношения, основной состав экипажа 
не меняется уже на протяжении по-
следних пяти лет, а это самый вер-
ный показатель удовлетворённости 
атмосферой в коллективе и резуль-
татом своей работы. 

Набираются опыта 
у профессионалов

Каждый год в ВЛРП приходит до 
90 курсантов, они практикуются в 
качестве рулевых мотористов на 
штатных должностях. Усть-Кутский 
институт водного транспорта обе-
спечивает около 70 процентов ря-
дового плавсостава компании. Это 
своего рода кузница кадров, кото-
рые адаптированы для работы в 
бассейне реки Лена. Администра-
ция ООО «ВЛРП» благодарит пе-
дагогический коллектив, а также 
директора Бориса Емельяновича 
Утенкова за подготовку специали-
стов для речного флота и помощь 

в комплектовании экипажей в на-
вигацию.

В этом году на СК-2054 набира-
ются опыта Игорь Доброходов, 
Денис Воробьев и Роман Кро-
тов. По словам капитана, пар-
ни активные, смышлёные, а 
самое главное – у них есть же-
лание учиться и познавать азы 
профессии. Дениса можно по 
праву назвать продолжателем 
династии речников: его отец, 
Дмитрий Валерьевич Воро-
бьев, на речном флоте, мать, 
Елена Григорьевна Воробьева, 
– бухгалтер ООО «ВЛРП», де-
душка, Григорий Александро-
вич Захаров, много лет рабо-
тает электросварщиком 5 раз-
ряда в отделе главного механи-
ка ООО «ВЛРП». Это говорит 
о стабильности предприятия, 
когда три поколения одной се-
мьи трудятся в речной сфере. 

И снова в рейс…
Плавсостав ВЛРП имеет вы-

сокую квалификацию, здесь 
одни из самых опытных судо-

Романтики водной стихии 
любимому делу верны

День речника всегда приходится на горячую пору навигации, 
когда основная часть судов ООО «Верхнеленское Речное Паро-
ходство» находится в рейсе. Теплоход СК-2054 был спущен с 
Качугской судоверфи в 1981 году. Совершал перегон из Качуга 
до Осетрово Валерий Владимирович Цоун – капитан-механик 
Осетровской РЭБ флота, который впоследствии и отработал на 
нём долгое время. Сейчас на капитанском мостике несёт вах-
ту Сергей Владимирович Цатуров, капитан-первый помощник 
механика. Он рассказал об особенностях работы, флотской ро-
мантике и сплоченности коллектива на СК-2054.

7 июля коллектив общества с ограниченной 
ответственностью «Верхнеленское Речное 
Пароходство» вместе со всеми речниками 
России отмечает свой профессиональный 
праздник – День работников морского и реч-
ного флота. В этот день сердца людей, кото-
рые связаны с флотом, наполняет профес-
сиональная гордость за свой нелёгкий труд.

Выражаю искреннюю благодарность всем 
работникам и ветеранам ООО «ВЛРП» за 
доблестный труд и верность нашему об-
щему делу. Особой признательности до-
стойны экипажи судов, которые в празд-

ничный день с честью и достоинством несут трудовую вахту.
Искренне желаю крепкого сибирского здоровья, счастья и 

благополучия вам и вашим семьям, праздничного настрое-
ния, пусть никакие профессиональные и жизненные штор-
мы не нарушат уверенности в завтрашнем дне и за все-
ми туманами и непогодами всегда ждёт надёжный причал!  

Алексей Алексеевич Желнеев, 
 генеральный директор.

Уважаемые работники морского и речного транспорта, ветераны отрасли,  
от всей души поздравляю вас с Днём работников морского и речного флота!

Людям несведущим, для которых бездонные морские и речные просторы – это лишь повод для грез о путе-
шествиях, наверняка невдомёк, что профессия моряка или речника – это тяжелый и подчас небезопасный труд. 
Надо обладать определенным мужеством, упорством, целеустремлённостью, смело-
стью, чтобы выбрать для себя профессию покорителя водной стихии. 

В нашем районе речной транспорт был и остается важной частью единой транспорт-
ной системы России и является одной из ключевых отраслей экономики Усть-Кута. По 
реке Лена в период навигации проходит множество судов с различными грузами для 
жителей северных территорий, что, в первую очередь, способствует решению многих 
социальных задач. 

Становясь работником в этой сфере, человек навсегда связывает свою судьбу с во-
дным пространством. А это огромная ответственность. От вашего профессионализма, 
добросовестности и оперативности, зависит благополучие и жизнедеятельность отда-
ленных населенных пунктов, стабильная деятельность разных сфер экономики в целом.

Желаю вам удачи и успешной работы, крепкого здоровья, семейного благополучия, 
достатка и личного счастья, а ещё ясного неба, ветра только попутного, исправного 
компаса! Пусть вам всегда и во всём сопутствуют удача и успех!

С уважением, Т.А. Климина,
мэр Усть-Кутского 

муниципального образования.

Коллектив теплохода дружный, сплочённый, здесь каждый придёт на помощь друг другу

водителей бассейна верхней Лены, 
которыми можно только гордиться. 
В их число входят и помощники ка-
питана СК-2054: механик-старший 
помощник капитана Дмитрий Сер-
геевич Мозговой, второй помощник 
капитана-второй помощник меха-
ника Павел Владимирович Мельни-
ков. После трудовой смены вкусно 
накормит всех судовой повар Елена 
Тимофеевна Макарова, а чистоту 
и порядок обеспечит матрос Елена 
Ивановна Цатурова – супруга Сер-
гея Владимировича. 

– В работе на флоте важно быть 
уверенным в экипаже, чувствовать 
локоть друг друга. Если я выхожу на 
берег, то спокоен, потому что знаю:  
помощники не подведут. Хорошо, 
когда есть люди, на которых можно 
положиться. Мне повезло с экипа-
жем, – подчеркивает капитан.

Сам Сергей Цатуров пользуется 
заслуженным уважением и автори-
тетом у сотрудников экипажа, он 
обладает всеми качествами, что-
бы управлять не только судном, но 

и людьми: добрый, справедливый, 
отзывчивый, трудолюбивый. 

Начало навигации всегда ожив-
ленное: плавсостав активный, рвет-
ся работать. Весь судоходный пе-
риод они находятся в постоянном 
напряжении, выматываются эмо-
ционально и физически. Полгода в 
замкнутом пространстве, с одними 
и теми же людьми, однообразная 
работа сутки напролет – это далеко 
не все подводные камни тяжелого 
труда речника. Бывают ситуации, 
связанные с риском для жизни, но 
речники – люди особой касты, они 
созданы из особого материала, с 
достоинством преодолевают все 
трудности, решают поставленные 
перед ними задачи. К крайним рей-
сам кажется, что силы уже на ис-
ходе. Но это только кажется! С на-
ступлением следующей навигации 
у работников снова горят глаза, они 
строят планы, опять готовы поко-
рять водные просторы. «Лена зо-
вёт», – так говорят речники и снова 
отправляются в рейс.

Анастасия Чепелева, 
фото автора.

По информации Гидрометцентра России.

Суббота, 6 июля:
Ночь + 12   День + 32
Переменная облачность
Без осадков
Скорость ветра – 5 м/с

Воскресенье, 7 июля:
Ночь + 14   День + 32
Переменная облачность
Без осадков
Скорость ветра – 6 м/с

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Экипаж СК-2054 поздравляет коллег с профессиональным 
праздником, желает плодотворной и спокойной работы на про-
тяжении всей навигации. Сил и терпения, благополучия и успе-
ха в нашем нелегком, но при этом окутанном романтикой труде.
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Группа компаний «Старвей» – 
комплексный провайдер логистиче-
ских услуг, огромный транспортно-
логистический холдинг, объединив-
ший автотранспортные, грузовые и 
судоходные компании в разных го-
родах страны.

Колоссальный опыт
ООО «Речсервис» – один из ста-

рейших логистических операторов 
в нашем регионе. Данной компа-
нией осуществляется доставка ма-
териально-технических ресурсов 
по территории Иркутской области 
и республики Якутия (Саха), где в 
ближайшие 20 лет будут реализо-
вываться крупные проекты по добы-
че полезных ископаемых, развитию 
энергетики и перерабатывающих 
отраслей. За четверть века нако-
плен колоссальный опыт по перера-
ботке контейнерных, насыпных, тя-
желовесных и негабаритных грузов.

Предприятием выполняются 
сложнейшие задачи по переработ-
ке грузов в экстремальных услови-
ях сурового северного климата на 
железнодорожных, портовых и дру-
гих грузовых терминалах, перевоз-
ке различными видами транспорта, 
включая речной, железнодорожный 
и автомобильный, а также по хране-
нию грузов в пунктах назначения. 

Организация логистических ус-
луг носит комплексный характер. 
В первую очередь, учитываются 
потребности каждого клиента. Раз-
рабатываются самые оптимальные 
схемы логистики и рациональные 
маршруты доставки. Отлажена си-
стема управления и учёта движения 
грузов. Проводится их мониторинг и 
диспетчеризация.

Руководит предприятием управ-
ляющий директор Андрей Юрьевич 
Мошкин. Коллектив ООО «Речсер-
вис» отличает единый командный 
дух, слаженная деятельность всех 
подразделений является гарантом 
эффективного решения поставлен-
ных задач. 

«Речсервис» плодотворно рабо-
тает над реализацией новых проек-
тов. В частности, успешно развива-
ется контейнерный сервис. Достав-

Совсем скоро, 7 июля, отметят профессиональный праздник 
представители речной отрасли. Среди них – работники ООО 
«Речсервис», АО «Осетровский речной порт», ООО «Судоходная 
компания «Якутск» и другие предприятия бизнес-направления 
«Логистика»  ГК «Старвей».

ка грузов таким способом удобна, а 
услуга – востребована.

– В этом году ГК «Старвей» пла-
нирует значительно увеличить пе-
реработку и перевозку грузов в кон-
тейнерах, – отмечает исполнитель-
ный вице-президент, руководитель 
бизнес-направления «Логистика» 
ГК «Старвей» Аркадий Лавров. – 
Для этого подготовлены производ-
ственные и складские мощности. В 
навигацию 2018 года ОРП нарастил 
объём отправки грузов в контейне-
рах на 34 процента, до 101 000 тонн.

В мае этого года ООО «Речсер-
вис» заключило долгосрочное со-
глашение о сотрудничестве с круп-
нейшим российским контейнер-
ным оператором ПАО «ТрансКон-
тейнер». Статус ключевого агента 
и соисполнителя ПАО «ТрансКон-
тейнер» по Ленскому бассейново-
му округу дают «Речсервису» пре-
ференции в использовании контей-
нерного оборудования и скорости их 
отправки по сети ОАО «РЖД» и в 
прямом смешанном железнодорож-
но-водном сообщении до конечных 
пунктов назначения.

ГК «Старвей»: дорожим репутацией
и ценим доверие клиентов

Уважаемые речники!
Уважаемые коллеги и партнеры!

По традиции мы отмечаем свой профессиональный праздник 
в разгар навигации. Это не только период напряженной рабо-
ты, требующий от каждого из нас максимальной самоотдачи. 
Для ООО «Речсервис» это возможность еще раз подтвердить 
репутацию надежного партнера, заслуженно пользующегося 
доверием клиентов.

С праздником вас, коллеги! Здоровья, мира и благополучия 
вам и вашим близким!

Управляющий директор ООО «Речсервис» 
Андрей Мошкин.

Уважаемые работники и ветераны 
АО «Осетровский речной порт»!

Поздравляю вас с Днём работников морского и речного флота!
Главное наше достояние – это высококвалифицированные 

кадры, обеспечивающие стабильную работу предприятия, его 
устойчивое развитие. Ваш профессионализм, высокая самоот-
дача и ответственность являются залогом  успешного выпол-
нения задач по обеспечению северного завоза, повышению ка-
чества услуг и конкурентоспособности Осетровского речного 
порта. 

Примите искренние слова благодарности за добросовестный 
труд, уважаемые портовики, и пожелания профессиональных 
успехов, здоровья, счастья, благополучия!

Наилучшие пожелания в преддверии профессионального 
праздника всем коллегам, друзьям,  партнерам, чья судьба свя-
зана с ленским флотом! С праздником!

Управляющий директор АО «Осетровский речной порт» 
Дмитрий Скорик.

Уважаемые коллеги!
Примите поздравления с профессиональным праздником – 

Днём работников морского и речного флота!
Значимость нашего общего дела переоценить невозможно. 

Предоставляя полный спектр логистических услуг в сфере 
речных перевозок в бассейне реки Лена, ГК «Старвей» способ-
ствует развитию севера Иркутской области и Республики Саха 
(Якутия), укреплению экономического потенциала территорий.

Искренне желаю сотрудникам предприятий группы компаний 
«Старвей», нашим партнерам, всем работникам и ветеранам реч-
ной отрасли профессиональных успехов, новых трудовых по-
бед и свершений, здоровья, счастья и процветания!

Председатель совета директоров 
АО «Осетровский речной порт», 

исполнительный вице-президент ГК «Старвей» 
Аркадий Лавров.

Акционерное общество

 «Ворота на север»
АО «Осетровский речной порт» 

– крупнейший порт на реке Ле-
не, история которого начинается 
с основанной в 1929 году приста-
ни Осетрово. Очередной этап её 
развития был обусловлен строи-
тельством железнодорожной вет-
ки  Тайшет–Лена. Тогда Осетрово 
стало единственным местом на Ле-
не, где возможна перевалка грузов 
с железной дороги на речные суда. 
В 1958-м пристань была переиме-

нована в Осетровский речной порт 
Ленского пароходства. В 1971 году 
он награждён орденом Трудово-
го Красного Знамени, имел на ба-
лансе до 100 портовых кранов и 
стал крупнейшим в СССР. До конца 
1990-х годов порт состоял из пяти 
грузовых районов (Центрального, 
Западного, Восточного, Северно-
го и Ленского), сложившихся есте-
ственным образом из-за специфики 
переваливаемых и отправляемых 
грузов. В 1998—1999 годах в целях 
экономии произошло укрупнение.

Основная роль порта — обслу-
живание северного завоза, поэтому 
Осетрово называют «воротами на 
север». Порт обладает развитой же-
лезнодорожной инфраструктурой. В 
распоряжении находятся причалы, 
крытые и открытые склады, плаву-
чие и портальные краны, автопо-
грузчики, перегружатели. Обшир-
ные складские площади позволяют 
накапливать большие объёмы. При 
необходимости создаются дополни-
тельные пункты хранения. 

На предприятии трудится коман-
да профессионалов, возглавляет 
работу управляющий директор – 
Дмитрий Викторович Скорик. В мае 
план по переработке грузов выпол-
нен на 101 процент. В настоящее 
время работы по северному завозу 
в завершающей стадии. 

Перспективы развития
ООО «Речсервис»,  АО «Осетров-

ский речной порт» и ООО «Судоход-
ная компания «Якутск»  представля-
ют собой единый транспортно-ло-
гистический центр, крупнейший на 
реке Лена, который осуществляет 
комплексную переработку грузов. 
В ходе навигации-2019 планируется 

перевезти 290702 т грузов и пере-
работать 701700 т.

К активам ГК «Старвей» также от-
носятся Якутский речной порт, ООО 
«Ленская грузовая компания», тер-
минально-логистический центр в п. 
Нижний Бестях, собственный флот 
(в количестве 105 единиц) и авто-
мобильный транспорт (в количестве 
1500 единиц). Офисы группы ком-
паний расположены в г. Усть-Кут, г. 
Ленск, пгт. Витим, г. Якутск и других 
городах России, что позволяет гиб-
ко и оперативно реагировать на из-
меняющиеся потребности клиентов.

ГК «Старвей» динамично разви-
вается, наращивает объёмы произ-

водства, постоянно совершенствует 
технологии управления, что позво-
ляет повысить показатели по основ-
ным направлениям деятельности.

Явное преимущество перед кон-
курентами – выгодное географи-
ческое положение, что даёт воз-
можность перебрасывать технику 
между регионами, а также мощная 
клиентская база. Среди основных 
партнеров – ПАО «Сургутнефте-
газ», ОАО НК «Роснефть», ООО 
«Иркутская нефтяная компания», 
ООО «Стройтрангаз-Трубопровод-
строй» и другие.

Елена Попова, фото автора и 
из архива  ГК «Старвей».
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В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

Слова благодарности прозвучали 
в адрес Тамары Климиной и Ната-
льи Носковой, артисты и коллектив 
«Северного десанта», который уже 
пятый год приезжает в Усть-Кут пе-
редали мэру и начальнику отдела 
культуры благодарственные пись-
ма за гостеприимство и сотрудни-
чество.

Глава города Александр Душин 
рассказал о том, что на террито-
рии Усть-Кута активно реализуют-
ся федеральные и областные про-
граммы. В этом году из ветхого и 
аварийного жилья планируется пе-
реселить 58 семей, уже компенси-
ровано пять социальных выплат, по-
добрано восемь квартир. В рамках 
программы «Комфортная городская 
среда» будет облагорожена зона ря-
дом со спортивно-оздоровительным 
центром. Запланировано сплошное 
асфальтирование сразу нескольких 
участков городских дорог.

В текущем году будут ремонти-
роваться теплосети в микрорайоне 
Нефтебаза, до сих пор сложным 
остается вопрос по работе котель-
ной в микрорайоне Курорт.

1 июля расширенное плановое совещание в районной адми-
нистрации началось с торжественной части. К 45-летию начала 
строительства БАМа от имени губернатора Иркутской области 
Тамара Климина вручила приветственный адрес главе поселка 
Звездный Николаю Замулко. В честь празднования Дня моло-
дежи благодарственными письмами были отмечены Виктория 
Перепечкина, Андрей Черемисин и Роман Моор за личный вклад 
в развитие подрастающего поколения.

Подготовка теплоисточников к 
предстоящему отопительному пе-
риоду продолжается во всех посе-
лениях района, ведутся текущие 
и капитальные ремонты, замена 
оборудования. В поселке Подыма-
хино население обеспечивают дро-
вами, это стало возможным благо-
даря поддержке сразу нескольких 
предприятий: «Инд-Тимбер», ИНК 
и «Усть-Кутский лес».

29 июня в посёлке Звездный про-
изошло отключение электроэнер-
гии, из-за порывов ветра упал элек-
трический столб, ликвидировать 
аварию удалось своими силами. 
В Верхнемарково подача электро-
энергии в июне прекращалась три 
раза из-за ветхого состояния элек-
трических сетей.

В самом начале своего доклада 
глава поселка Константин Власов 
сообщил, что накануне произошла 
страшная трагедия: в результате 
ДТП один ребенок погиб, двое – по-
лучили травмы.

Главы поселений обратили вни-
мание на то, что часто не только 
легковые автомобили, но и грузо-

вые не соблюдают правила дорож-
ного движения, двигаясь по феде-
ральным трассам, тем самым вызы-
вая у местного населения опасение.

По информации ведущих специ-
алистов верхнего подрайона, элек-
тричество подается по графику,  
ФАПы работают в обычном режиме, 
сельские школы готовятся к началу 
нового учебного года.

Текущие и капитальные ремонты 
продолжаются сразу в нескольких 
детских садах: № 39, 24, 22, 48, 13, 
44 и 20. Завершилась государствен-
ная итоговая аттестация, продол-
жается набор детей в ИНК-класс, 
об этом сообщила Ольга Зуева, на-
чальник управления образованием.

Анатолий Ильин рассказал о ви-
зите министра здравоохранения 
Иркутской области Олега Ярошен-
ко, в итоге было принято решение о 
том, что Усть-Куту необходимо отде-
ление медицинской профилактики.

29 июня горожане отметили двой-
ной юбилей, праздничные меро-
приятия прошли без эксцессов, на 
всех площадках дежурили сотруд-
ники полиции, при входе на стадион 
«Водник» были установлены специ-
альные рамки.

Большую работу по подготовке 
к празднику провели специалисты 
отдела культуры, спорта и моло-
дежной политики, в честь праздни-
ка также были организованы спор-
тивные соревнования.

Алена Зингаева

ПРОИСШЕСТВИЯ

В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

Плановое совещание в город-
ской администрации началось с 
оперативной информации о про-
изошедшем порыве на водозаборе 
«Слопешный», в результате ава-
рийной ситуации без водоснабже-
ния осталось сразу несколько ми-
крорайонов.

Предприятие «Автодор» продол-
жает ямочный ремонт дорог и от-
сыпку обочин, что касается запла-
нированного в этом году сплошно-
го асфальтирования, в ближайшие 
дни подрядные организации уже 
должны приступить к работам. В 
понедельник начнется подготовка 
участка от санатория «Эйсейра» 
до Речников, 53. Также подписаны 
еще два муниципальных контракта 
на строительство дороги в микро-
районе ВСЭМ: от перекрестка до 
АЗС и от магазина № 6 до выезда 
на автомобильную трассу «Вилюй».

Накануне состоялось плановое совещание в городской ад-
министрации, его провел глава города Александр Душин. На 
повестке дня сразу несколько актуальных вопросов: ремонт 
и асфальтирование городских дорог, подготовка городских те-
плоисточников к предстоящей зиме. 

Специалисты городской адми-
нистрации продолжают работу над 
реализацией федеральных и об-
ластных программ, таких как «Ком-
фортная городская среда». Подпи-
сан муниципальный контракт о бла-
гоустройстве территории у стадиона 
«Водник».

До начала отопительного сезона 
осталось два месяца, теплоисточ-
ники готовят к зиме, самая напря-
женная ситуация по-прежнему оста-
ется в микрорайоне Курорт. Первый 
заместитель главы города Евгений 
Кокшаров сообщил, что поступило 
уведомление от руководства курор-
та о том, что в связи с большой за-
долженностью населения – более 
3 млн рублей – возможности под-
готовить теплоисточники и приоб-
рести топливо нет. Ситуация слож-
ная, специалисты пытаются найти 
пути решения, но в первую очередь 

все зависит от добросовестности 
горожан. 

Традиционно ко Дню города в 
Усть-Куте проходит конкурс «Луч-
ший дом, двор, подъезд, балкон, 
усадьба». По словам Оксаны Мас-
ловой, сотрудниками уже определе-
ны итоги смотра 2019 года.

29 июня Усть-Кут отметил свой 
юбилей, специалистами была про-
ведена колоссальная работа, для 
того чтобы все мероприятия в этот 
день прошли на достойном уровне. 
Комитетом промышленности, свя-
зи, транспорта и потребительского 
рынка выдано 58 разрешений на ор-
ганизацию торговли, общественный 
транспорт работал по специально-
му маршруту и графику.

Культурно-библиотечным цен-
тром были подготовлены различ-
ные квест-игры и выставки, также 
в этот день прошли спортивные 
состязания, автопробег и празд-
ничный концерт с участием гостей 
из области и столицы. Закончилась 
праздничная программа большим 
салютом. 

Алена Зингаева

Аварийно-восстановительные 
работы проходят в районах, 
пострадавших от дождевого 

паводка
В Иркутской области на территориях, оказавшихся в зо-

не действия дождевого паводка, наблюдается снижение 
уровня воды, организована работа аварийно-восстанови-
тельных бригад.

По данным на 2 июня в шести районах области – Нижнеудин-
ском, Тайшетском, Тулунском, Чунском, Зиминском и Куйтунском 
осмотрено 516 домов на наличие людей. От воды освобождено 
453 дома, очищено 1304 подворья, с помощью мотопомп произ-
ведена откачка воды с 795 подворий (порядка 1000 куб. метра). 
Спланировано привлечение пожарно-насосных станций для про-
ведения таких работ. Наряду с сотрудниками аварийно-спасатель-
ных формирований работают добровольцы Молодёжного пожар-
но-спасательного отряда из Иркутска: их силами от воды было 
освобождено три дома.

Восстановлено 10 социально значимых объектов.
Вывезено 387 куб. метров мусора, расчищено 44 километра до-

рог, проведена полная очистка моста через реку Азей от мусора. 
Продолжается работа по очистке водозабора.

В 18 населенных пунктах восстановлено электроснабжение.
Пострадавшему населению было роздано 7 тонн продоволь-

ствия, 1600 булок хлеба и 4,5 тонны воды. Организован также 
подвоз воды с помощью приспособленной техники.

На сегодняшний день остаются подтопленными в трех райо-
нах 42 населенных пункта: в Тулунском – 23, в Чунском – 14, в 
Тайшетском – 5. Подтоплены 4130 жилых дома, в которых про-
живают 9325 человек, в том числе 2208 детей, 8 социально-зна-
чимых объектов, 4143 приусадебных участка и 11 участков авто-
мобильных дорог.

Наиболее сложная ситуация складывается в городе Тулуне и 
Тулунском районе, где в зоне подтопления – 143 улицы протя-
женностью 62,7 километров, 7 садоводств, 3 автозаправочные 
станции. Повреждены два автомобильных моста. 

Прекращено движение всех видов автомобильного транспор-
та на участке с 1491 по 1493 километр Федеральной автодоро-
ги Р-255 «Сибирь». Железнодорожное сообщение не нарушено.

Напомним, на территории Иркутской области с 25 июня в ше-
сти районах произошло подтопление в 96 населенных пунктах 
10097 жилых домов, в которых проживают 32798 человек, в том 
числе 7938 детей, 49 социально значимых объекта (фельдшер-
ско-акушерские пункты, школы и детские сады), 6847 приусадеб-
ных участков. По уточненной информации Иркутского областного 
центра медицины катастроф, за медицинской помощью обрати-
лось 1303 человека. Госпитализирован 201 человек, в том числе 
41 ребенок, основной диагноз – переохлаждение.

С затопленных территорий были эвакуированы 2563 челове-
ка, в том числе 574 ребенка. На сегодняшний день в 15 пунктах 
временного размещения находятся 676 человек, в том числе 245 
детей, остальные – у родственников и знакомых. Во всех пунктах 
временного размещения дежурят медицинские работники, имеет-
ся достаточный запас лекарственных препаратов, продуктов пи-
тания и питьевой бутилированной воды. Осуществляется подвоз 
воды для технических нужд.

Организован мониторинг за устойчивым функционировани-
ем объектов жизнеобеспечения населения и транспортной ин-
фраструктуры. Проводится информирование населения о ходе 
аварийно-восстановительных работ. Органы управления и силы 
территориальной подсистемы Единой государственной системы 
предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций Иркутской 
области и Главного управления МЧС России по Иркутской области 
функционируют в режиме «Чрезвычайная ситуация», организова-
на работа оперативных штабов и оперативных групп.

По информации пресс-службы ГУ МЧС России 
по Иркутской области.

Через социальные сети и личные 
контакты с предпринимателями го-
рода за считанные часы была за-
гружена 4-тонная машина, которая 
отправилась в район бедствия.

– Собирали все самое необходи-
мое: воду, продукты и вещи. Сбор 
прошел быстро, каждый отдавал, 
что мог, – рассказывает Никита Куз-
нецов. – Извиняемся, что многих не 

Первая гуманитарная помощь из Усть-Кута

приняли, потому что все было орга-
низовано очень оперативно. Это за-
тронуло за живое, что люди так от-
кликнулись, были неравнодушны к 
беде соседних районов. 

Предприниматель выражает 
благодарность руководствам ООО 
«Холбос», ЗАО «Усть-Кутский лес», 
ИП Ефременкова Е.А., ИП Фомин 
И.А., ИП Набиев Х.Ф.О., ИП Тка-

чук О.Н., ИП Соловьева О.А., ИП 
Зарубина М.Р., ИП Морох С.С., ИП 
Сиськова Е.В., ООО «Дилижанс», 
ООО «Норд трейд», ООО «Прод-
лайн». Низкий вам поклон от жите-
лей Тулуна.

Помощь с Усть-Кута поступила в 
район бедствия одной из первых и 
была как нельзя кстати. Никита Сер-
геевич говорит, что масштабы тра-
гедии огромны. Люди растерянны 
и нуждаются в поддержке. Он бла-
годарен всем предпринимателям и 
гражданам Узбекистана, которые 
торгуют фруктами, за быстро ока-
занную помощь.

По информации 
телевизионной программы

 «9 этаж», 
фото из интернет-источников.

Сразу после сообщения о стихийном бедствии в Нижнеудин-
ском, Тайшетском, Тулунском и Чунском районах, где случи-
лись паводки, усть-кутский предприниматель, директор сети 
магазинов «Усольский», депутат районной думы Никита Куз-
нецов решил, что нужно незамедлительно организовать сбор 
продуктов питания, питьевой воды и предметов первой необ-
ходимости для пострадавших. 

Пункты сбора помощи:
– ул. Халтурина, 52 (здание районной администрации), часы рабо-

ты: до 18.00;
– ул. Кирова, 79 (остановка «Уют», склад соцторга), часы работы: 

до 20.00.
Особенный спрос на предметы первой необходимости, газовые 

баллоны, плиты, термосы, постельное белье, вода, продукты, одеж-
да и обувь.
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Депутаты своих не бросают 
Спикер Законодательного собрания заверил, что помощь получат все пострадавшие

В ночь на 26 июня в Иркутской об-
ласти начался паводок, который 

стал для многих жителей области 
катастрофой. Жители Нижнеудин-
ска, Тулуна и близлежащих по-
селков и деревень оказались без-
защитны перед стихией. Сегодня 
очевидно, что масштабы разруше-
ний, жертв и утраченного имуще-
ства огромны. 

Депутаты доставили  
хлеб и воду

В момент начала паводка весь удар 
по противодействию стихии приняла 
на себя законодательная власть региона, 
так как губернатор находился в Москве. 
А когда затопило Тулун, председатель 
областного парламента Сергей Сокол и 
депутаты осмотрели Тулун на аэролод-
ке, оценив масштаб случившегося как 
«катастрофический». 

К работе формирующегося штаба 
депутаты и председатель Законодатель-
ного собрания подключили власти тех 
территорий, которых не коснулся па-
водок: мэр Черемхово Вадим Семенов 
оперативно помог в решении вопроса с 
хлебом для тулунчан – в городе испек-
ли хлеб, который депутаты доставили в 
Тулун.

На круглосуточный режим работы 
перевели пекарни в Куйтунском районе 
– с учетом потребностей сильно постра-
давших соседей. Об этом Сергею Соколу 
рассказал мэр района Алексей Мари. Он 
доложил, что в муниципалитете введен 
режим повышенной готовности, в Ту-
лун отправлены полевые кухни, вода, 
продукты питания. 

С мэром еще одного района Иркут-
ской области – Зиминского – Натальей 
Никитиной, встреча с которой также 
состоялась по пути в Тулун, Сергей 
Сокол обсудил необходимость компен-
сировать людям погибший на огородах 
урожай (в том числе на участках, не 
оформленных документально), утра-
ченные запасы в подпольях, скот. «Я 
уже дал соответствующее поручение по 
поиску необходимых для этого право-
вых механизмов, – подчеркнул спикер. 
– Только стандартных решений в слу-
чае ЧС недостаточно. Законодательное 
собрание готово оперативно созвать 
внеочередную сессию, чтобы выделить 
бюджетные средства на восстановление 
пострадавших от наводнения террито-
рий Приангарья. Люди не должны оста-
ваться с бедой один на один».

Депутаты оперативно провели пе-
реговоры с руководством Тулунского 
угольного разреза, которое выразило 
готовность помочь в восстановлении 
территории. 

К сбору и отправке гуманитарного 
груза подключили ВСЖД, поскольку 
железнодорожные пути были свободны 
от паводка. Три вагона гуманитарной 
помощи были отправлены ВСЖД в Тай-
шет и Нижнеудинск. Один вагон с гума-
нитарной помощью ушел в затопленные 
территории в пятницу 26 июня. В вос-
кресенье ушло еще три вагона в Тайшет-
ский и Нижнеудинский районы. Один 
вагон полностью загружен водой, дру-
гие – водой и продуктами питания. 

В Тулунском районе для организа-
ции транспортного сообщения и до-
ставки жителей назначены пригород-

ные поезда сообщением Тулун – Азей. 
Электропоезд отправляется по заявкам 
администрации района. 29 и 30 июня 
совершено свыше 10 рейсов, перевезено 
больше 1200 человек. 

Сергей Сокол попросил 
иркутян помочь согражданам

На призыв депутатов о сборе гу-
манитарной помощи для затопленных 
территорий Иркутской области отклик-
нулись тысячи иркутян и жителей об-
ласти. В пункт приема, расположенный 
на Российской, 20, люди несут теплые 
вещи, продовольствие, питьевую воду. 
В час приходит более сотни человек, на 
улице Российской перед зданием испол-
кома в течение всего дня не исчезает ав-
томобильная пробка из машин, на кото-
рых иркутяне доставляют помощь для 
затопленных территорий.

Около ста тонн гуманитарной помо-
щи для жителей районов Иркутской 
области, пострадавших от наводне-
ния, было собрано за четыре дня. Из 
ста тонн 65 тонн отправлено жите-
лям Тайшетского, Нижнеудинского 
и Тулунского районов автомобиль-
ным и железнодорожным транс-
портом, 30 тонн отправлено допол-
нительно в воскресенье вечером на 
автомобильных фурах.

– Мы благодарны всем, кто отклик-
нулся на наш призыв, – говорит секре-
тарь регионального отделения партии, 
председатель Законодательного собра-
ния Сергей Сокол. – Люди не только не-
сут продукты, воду, бытовую химию, но 
и предлагают свою помощь в доставке 
до мест затопления.

В понедельник, 1 июля, в Иркутске 
продолжают работать несколько пло-
щадок по сбору вещей и продуктов для 
пострадавших от наводнения жителей 
области. 

В одном из пунктов мы встретили 
пенсионерку, которая уже в девять утра 

стояла у дверей пункта сбора вещей с 
большими пакетами. Мы поинтересо-
вались у нее, почему она пришла так 
рано. «Говорят, что сегодня сбор закан-
чивается, вот я и поторопилась. Я вчера 
весь день думала о том, как мне помочь 
людям – пенсия у меня маленькая, а по-
мочь надо. Невозможно без боли в серд-
це смотреть на то, как народ страдает – 
потеряли все! Вот, собрала то, что внук 
не успел сносить – он вырос, а вещи 
остались хорошие, качественные. Если 
бы могла деньгами помочь – помогла 
бы…» – со слезами на глазах поделилась 
с нами Таисия Степановна.

Пока мы разговаривали с Таиси-
ей Степановной, подошли и подъехали 
еще люди. Принесли одежду, продукты, 
даже ковер – ведь и такие вещи тоже бу-
дут нужны.

Самые разные люди оказались от-
зывчивы к чужой беде. С самого перво-
го дня наводнения семеро добровольцев 
спасают на своих лодках население Ту-
луна. Вадим Красных, Денис Кривенко, 
Вадим Парубов, Сергей Безотчества, 
Евгений Хацкевич, Артем Комогорцев, 
Иван Журко уже спасли около тыся-
чи человек и продолжают это делать. К 
ним присоединились иркутяне – в ми-
нувшие выходные из Иркутска в район 
наводнения уехало несколько автомо-
билей с добровольцами.

Людям на селе помогут
– Мы сформировали мобильный 

региональный штаб помощи постра-
давшим от наводнения. Штаб в Тулуне 
на месте займется координацией всех 
действий по помощи пострадавшим и 
ликвидации последствий стихийного 
бедствия, — говорит Сергей Сокол.

Сергей Сокол предложил рассмо-
треть возможность не взимать плату за 
электроэнергию с людей в пострадав-
ших территориях в третьем квартале 
2019 года – эти расходы можно компен-
сировать из областного бюджета.

– Прошла встреча с Агропромыш-
ленным союзом Иркутской области. На 

свои огороды, скот, запасы люди рас-
считывать не могут. Им нужны продук-
ты по адекватным ценам. Вместе с тем 
сельскохозяйственные поля в районах 
также пострадали. Среди пострадавших 
есть и фермерские хозяйства. Вопросы 
помощи будут решаться оперативно. 

В штабе активно работают депу-
таты: Виктор Побойкин возглавил мо-
бильный штаб, Наталья Дикусарова 
координирует сбор помощи. Также 
задействованы другие парламентарии 
– Степан Франтенко, Алексей Красно-
штанов, Ирина Синцова, Илья и Павел 
Сумароковы, Ольга Носенко, Александр 
Гаськов, Ольга Безродных, Денис Шерш-
нев и многие другие. 

Штаб держит на контроле и решение 
вопроса по снабжению пострадавших 
территорий медикаментами. «Все вопро-
сы, которые остро стоят в затопленных 
территориях, первоочередные. И ими 
нужно заниматься одновременно, не от-
кладывая ничего на потом, – подчеркнул 
Сергей Сокол. – Необходимо как мож-
но быстрее определить размер ущерба, 
выделить средства и начать восстано-
вительные работы. Прежде всего это 
социальные объекты – таковых уже как 
минимум 40. Президент поставил задачу 
начать учебный год вовремя, и школы 
должны быть к этому готовы, нужно по-
мочь и детям собраться в школу».

Обратиться в штаб можно по теле-
фонам: + 7 964 540-00-50, +7 950 071-40-
92, +7 950 071-55-84, +7 950 071-57-62, 
+7 950 071-57-41.

Дмитрий Евсеев

n  НАШ РЕГИОН

«Полтора часа мы ходили на 
лодках там, где раньше были улицы 
Тулуна. Дома либо затопило с кры-
шами, либо вообще унесло. Только 
по столбам можно догадаться, где 
раньше шли улицы. На мост феде-
ральной трассы сейчас давит мас-
са из снесенных построек, ширина 
этой полосы примерно 150 метров», 
– рассказал Сергей Сокол после по-
сещения Тулунского района.

Спикер ЗС Сергей Сокол принял непосредственное участие 
в сборе гуманитарной помощи.

Волонтеры грузят машины для отправки гуманитарной 
помощи в затопленные территории.

Некоторые дома в Тулуне превратились в груды обломков,  
у людей пропало все имущество.

Сбор вещей для пострадавших  
продолжается.

28
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Обсудили проблемы 
в здравоохранении УКМО
Одним из этапов работы мини-

стра здравоохранения на терри-
тории Усть-Кутского района была 
встреча с мэром района Тамарой 
Климиной. Главная цель его пре-
бывания в нашем городе – созда-
ние медицинской инфраструкту-
ры в рамках реализации газового 
проекта Иркутской нефтяной ком-
пании. Планируется открытие ка-
бинета врача общей практики с 
максимальным набором подразде-
лений в соответствии с порядком 
оказания первичной медико-сани-
тарной помощи. 

На встрече обсудили этапы строи- 
тельства многоквартирного дома 
для медицинских работников. Ста-
ло известно, что он будет распо-
ложен по адресу: ул. Гайдара, 12. 
Министр отметил, что место для 
строительства дома выбрано очень 
удачно. В шаговой доступности рас-
положены детский садик и школа, 
остановки общественного транс-
порта, а также само медицинское 
учреждение. Большое подспорье 
в строительстве – наличие в этом 
месте инженерных сетей. 

Дискутировали по вопросам ор-
ганизации профилактических меди-
цинских осмотров и оказания помо-
щи сотрудникам ИНК и их семьям. 
Принято решение, что отделение 
профилактических медицинских 

Рабочий визит министров 
правительства региона

28 июня в рамках рабочей поездки Усть-Кут посетили пред-
ставители правительства Иркутской области: О.Н. Ярошенко, 
министр здравоохранения, и И.Ю. Резник, министр спорта. Они 
побывали на важных объектах территории и ответили на акту-
альные вопросы населения во время приема граждан. 

осмотров будет создано в микро-
районе Речники, где расположен 
дневной стационар. Министр под-
черкнул, что отделение профилак-
тики будет работать не только для 
сотрудников ИНК, но и для всех жи-
телей города и района. По итогам 
встречи было решено, что в течение 
ближайшего времени будет сфор-
мирована дорожная карта сроком 
действия на три года. В первой по-
ловине августа будут определены 
границы и зоны ответственности 
для каждого участника совместной 
работы по реализации газового про-
екта Иркутской нефтяной компании. 

Кроме этого, подняли темы стро-
ительства фельдшерско-акушер-
ского пункта в селе Казарки, при-
влечения молодых специалистов, 
увеличения финансирования для 
реализации муниципальных про-
грамм, обеспечения льготными ле-
карствами, выделения бесплатных 
тест-полосок для детей, больных 
сахарным диабетом, и организации 
психиатрического обследования на 
территории Усть-Кутского района. 

Большие планы 
по развитию спорта 

в нашем районе
В этот же день состоялась встре-

ча министра спорта региона И.Ю. 
Резника с мэром Усть-Кутского рай-
она, а также с жителями города. 
Илья Юрьевич рассказал о реали-

зации государственной политики 
в сфере физической культуры и о 
перспективах территории района. 

– В министерстве приветствует-
ся активность муниципалитетов. В 
этом году плодотворно реализуется 
программа развития физкультуры и 
спорта в части капитальных вложе-
ний. На данный момент строится 15 
объектов, из них 11 – с федераль-
ным софинансированием, – подчер-
кнул министр в ходе встречи. Бли-
же к осени планируется проведение 
спартакиады городов, наметили на 
следующий год рассмотреть Усть-
Кут в качестве площадки для сорев-
нований северных муниципальных 
образований.

Тамара Климина сообщила, что 
в собственность перешел стадион 
в микрорайоне ЯГУ, который долж-
ны отремонтировать, а также о воз-
ведении площадки ГТО в парке на 
Кирова в рамках правительствен-
ной программы. 

Во время общения с министром 
тренеры СОЦа уточняли вопросы, 
касающиеся оплаты труда, нехват-
ки спортзалов в районе, необходи-
мости капитального ремонта бас-
сейна «Нептун». Министр отметил, 
что цены на его посещение держат-
ся на достаточно низком уровне по 
сравнению с областным центром, а 
скидки и льготы для населения ска-
зываются на активной посещаемо-

сти. Владимир Желонкин, директор 
СОЦа, рассказал, что на следую-
щий год планируют отремонтиро-
вать стадион «Водник», в частности, 
заасфальтировать беговые дорожки 
и заменить трибуны. 

Заместитель мэра по социаль-
ным вопросам Елена Кузнецова за-
острила внимание на адаптивной 
физкультуре и увеличении ставок 
тренеров по данному виду заня-
тий. Министр спорта заверил, что 
на следующий год планируется от-
крытие дополнительных ставок, на 
данный момент их в регионе 42. В 
правительстве активно обсуждает-
ся вопрос о создании областного 
адаптивного центра с отделениями 
в разных муниципалитетах. 

Илья Резник посетил спортивные 
объекты города, также побывал на 
площадке строительства физкуль-
турно-оздоровительного комплекса. 

– Приятно, что этот объект актив-
но возводится и местные власти за-
интересованы в скорейшем завер-
шении строительства. В этом году 
администрация УКМО должна за-
няться проектно-сметной докумен-
тацией по реконструкции стадиона 
и спортивного зала, – сообщил ми-
нистр, отметив, что у мэра района 
правильный настрой на развитие 
спорта на территории. 

Тамара Климина поблагодарила 
за взаимодействие и внимание к 
проблемам района, подчеркнула, 
что УКМО готово участвовать во 
всех программах и мероприятиях, 
чтобы сделать жизнь горожан ком-
фортнее. 

Анастасия Чепелева 
с использованием 

информации пресс-службы 
УКМО, фото автора. 

Илья Резник, министр спорта региона, побывал на площадке  
строительства физкультурно-оздоровительного комплекса

Новая спортплощадка 
появится в Солнечном

В Солнечном в рамках програм-
мы переселения горожан из ветхого 

и аварийного жилья было построе-
но 13 новостроек. Территория во-
круг этих домов на данный момент 
практически не благоустроена. На 
весь микрорайон – одна детская 

площадка. В связи с этим Нацио-
нальная ассоциация лесопромыш-
ленников «Русский лес» выступила 
с инициативой создания многофунк-
циональной спортивной площад-
ки, которую поддержали городские 
власти. 

– Наша ассоциация считает при-
оритетом своей деятельности под-
держку территорий, на которых 
присутствуют лесопромышленные 
предприятия. Мы продолжаем вкла-
дывать средства в социальную ин-
фраструктуру, благоустройство, 
создание комфортной городской 
среды, – отметила вице-президент 
ассоциации Маргарита Ли. 

Реализация проекта запланиро-
вана на текущий год. Так, рядом 
с домом № 95 по улице Пушкина 
разместится просторная спортив-
ная площадка, на нее выделено 
порядка 3,5 млн рублей. Председа-
тель комитета по спорту, культуре 
и молодежной политике городской 
администрации Владислав Наумов 
рассказал, что на площадке будут 
встроенные ворота для мини-фут-
бола, стойки для волейбольной сет-
ки и баскетбольные кольца. Также 
резиновое бесшовное покрытие и 
четырехметровое ограждение с ос-
вещением. Власти выслушали по-
желания горожан, которые будут уч-
тены перед возведением площадки. 

К примеру, рассматривают возмож-
ность установки уличных тренаже-
ров для взрослого поколения. 

Депутаты ЗС интересовались, кто 
будет обслуживать новый спортив-
ный объект, чтобы он оставался в 
надлежащем виде, а также о даль-
нейших планах благоустройства ми-
крорайона. Глава города Александр 
Душин заверил, что создание ин-
фраструктуры в Солнечном продол-
жится, поблагодарив ассоциацию 
за плодотворное сотрудничество, 
социальную ориентированность. 

Комфортное пространство 
для отдыха горожан

Следующим объектом парла-
ментского контроля стала парко-
вая зона на Кирова. Спортзал «Вод-
ник» уже не вмещает всех желаю-
щих заниматься спортом, поэтому 
районная администрация активно 
занялась созданием парка, который 
расположится вдоль береговой ли-
ний за физкультурно-оздоровитель-
ным комплексом. Мэр района Та-
мара Климина рассказала, что уже 
достигнуты определенные резуль-
таты. На данный момент проведе-
но освещение и видеонаблюдение, 
закуплены скамейки и урны. Терри-
тория выравнена с помощью песча-
но-гравийной смеси и сделано озе-
ленение вдоль пешеходной зоны. 

Депутаты Заксобрания региона поддержали 
инициативу местных властей

О расположении объектов и на-
полненности парка подробнее сооб-
щила эколог УКМО Наталья Попле-
вичева. Территория парка занимает 
2,7 гектара. Вдоль береговой линии 
разместится широкая пешеходная 
дорожка, параллельно будет обу-
строена велодорожка, на которую 
ассоциация «Русский лес» выделя-
ет около 6,5 млн рублей.

– Спасибо, что прониклись этой 
идеей и выделили средства для 
создания в городе прекрасного ме-
ста отдыха, которого так не хватает 
устькутянам, – обратилась к Марга-
рите Ли мэр района. 

В этом году удалось попасть в 
областную программу, в рамках ко-
торой Усть-Кутскому району будет 
выделено оборудование для пло-
щадки ГТО и стритбола («уличный» 
баскетбол), их установят ближе к 
осени. Кроме этого, за счет спон-
сорских средств закупили три дет-
ских городка. 

Депутаты Заксобрания региона 
со своей стороны пообещали вся-
чески поддерживать реализацию 
парковой зоны на областном уров-
не и отметили верный комплексный 
подход районных властей к созда-
нию комфортного пространства для 
отдыха горожан.

Анастасия Чепелева, 
фото автора.

29 июня делегация парламентариев Иркутской области по-
сетила Усть-Кут. Во время рабочей поездки депутаты встрети-
лись с местными властями и обсудили реализацию проектов 
по устройству универсальной спортивной площадки в микро-
районе Солнечный и благоустройству парковой зоны по ули-
це Кирова. 

Презентация проекта устройства универсальной
 спортивной площадки в мкр. Солнечный
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Особый почёт тем, кто посвятил 
любимому делу лучшие годы жиз-
ни. В 1982 году в ОРП была создана 
ветеранская организация, предсе-
датель которой Светлана Влади-
мировна Гетьман входит в состав 
районного Совета ветеранов, за-
щищает права подопечных на го-
родском уровне. 

Совет ветеранов порта состоит из 
девяти человек. Каждый энергичен 
и ответственен, отвечает за опреде-
лённое направление деятельности. 
Одно из главных – забота о пожи-
лых речниках. Совет собирается раз 
в месяц. Все решения принимают-
ся коллегиально, общими усилиями 
воплощаются в жизнь. 

На сегодняшний день на учёте 
397 человек. Этот огромный список 
разграничен по категориям. Одна 
из них – ветераны труда и почёт-
ные ветераны труда Осетровского 
речного порта. Такое звание при-
сваивается отработавшим в ОРП 
30 и более лет.

Константин Михайлович Мар-
ков – наш, местный. Родился 
в 1925 году в деревне Глухо-
во Усть-Кутского района. Едва 
окончив семь классов, посту-
пил по специальности «Мото-
рист» в ремесленное училище 
г. Киренска. До армии работал 
на Красноармейском ремонт-
ном заводе. В Усть-Кут переехал 
в 1961 году. Трудовую деятель-
ность в речном порту начинал 
слесарем по ремонту электро-
станции, через месяц-другой 
был переведён машинистом-
дизелистом, а ещё через год 
назначен начальником смены. 
Попробовал себя и в качестве 
крановщика, а ещё – слесаря 
по ремонту и обслуживанию 
кранов. В 1980-м был назна-
чен дизелистом-электромон-
тёром-машинистом дизельной 
электростанции, там трудился 
почти до самого выхода на пен-
сию. Впечатляет стаж Констан-
тина Михайловича – 44 года. Он 
специалист высокой квалифи-
кации: внёс свыше 30 рацио-

Здесь их друзья, здесь их причал
Здесь – это в Осетровском речном порту, являвшимся важ-

нейшим стратегическим объектом страны. Через него отправ-
лялось 80 процентов грузов для северных районов Иркутской 
области, республики Саха (Якутия) и прибрежных морских арк-
тических районов от Хатанги до Колымы.  

нализаторских предложений (в 
частности, это приспособление 
для очистки фильтров, противо-
ударное устройство крана «Аль-
батрос»). В 1974 году за успехи 
в выполнении и перевыполне-
нии плана и принятых соцобя-
зательств награждён орденом 
Трудового Красного знамени. 
Земляку также присвоено зва-
ние «Лучший крановщик Мини-
стерства речного флота». 

Чтобы никто не остался без вни-
мания, уходя на заслуженный от-
дых, каждый заполняет анкету 
(стаж, подразделение, должность 
и другие сведения), автоматически 
встаёт на учёт в портовскую вете-
ранскую организацию. 

Александр Павлович Руса-
ков родился в 1950 году в Ниж-
неудинске. В 1966 году после 
окончания 8 классов поступил 
в профтехучилище № 5 г. Усть-
Кута. Отслужив в армии, окон-
чил школу командного состава 
при Осетровской РЭБ флота. С 
1973 года ходил на теплоходах 
«Аргон», «Ангарск», «Радон». 
Параллельно в Осетровском 
речном училище осваивал спе-
циальность «Судовождение  
на ВВП с правом эксплуатации 
ДВС», что открыло совершен-
но новые возможности. Был 
капитаном на пассажирских 
теплоходах «Заря» и «Зарни-
ца». В 1985 году Александру 
Павловичу присвоено звание 
«Специалист высшего клас-
са», а фотография была поме-
щена на Доске почёта, в 2005-м 
– переведён заместителем ге-
нерального директора  ОРП по 
флоту.  Дисциплина – вот что, 
прежде всего, отличало порто-
вика. Он трижды победитель 
социалистического соревнова-
ния, отличник речного флота, 
награждён многочисленными 
почётными грамотами, в том 
числе от Центрального коми-
тета профсоюза работников 
водного транспорта  РФ и от 
Министерства транспорта Са-

ха (Якутия). Биографическая 
справка  о А.П. Русакове вклю-
чена в книгу-проект «100 имён 
Усть-Кута».
Не остаются без внимания быв-

шие труженики СУ порта и дру-
гих предприятий, в частности, 
коммунальной, образовательной, 
спортивной и культурной сфе-
ры, ранее принадлежавших ОРП. 
Со всеми поддерживается тес-
ная связь, всегда можно позво-
нить и прийти. Дорогих портовиков 
поздравляют с праздничными и 
юбилейными датами. Одна из са-
мых значимых – 9 мая. Среди реч-
ников есть участники Великой 
Отечественной войны. Это Анна Пе-
тровна Высоких, в прошлом – радио- 
оператор узла связи (в нынешнем 
году она отметила 100-летний юби-
лей). В ветеранской организации 
также немало тружеников тыла и 
детей войны.

Например, это Нина Никола-
евна Агафонова. Она из Ачин-
ска. Родилась в 1935 году. После 
окончания торгового техникума 
приехала к сестре в Усть-Кут. 
Устроилась фактуристом на пе-
ревалочную базу. Там, где ныне 
Восточный грузовой район, в те 
далёкие годы находилась при-
стань. Н.Н. Агафонова вспоми-
нает, что на причале стояли два 
портальных крана. Они перено-
сили широченные поддоны с 
грузом на баржи. На выгрузке и 
погрузке, в основном, горюче-
смазочных материалов работа-

ЦИФРЫ И ФАКТЫ:
На учёте в ветеранской
организации Осетровского 
речного порта – 

397 человек, из них: 
23 – труженики тыла;
140 – дети войны.

ла бригада портовиков. Ящики 
и мешки носили, бочки перека-
тывали, а Нина считала на счё-
тах, сколько чего (пригодилась 
профессия бухгалтера). 

Довелось быть приёмосдат-
чиком, вскоре – старшим при-
ёмосдатчиком, а в 1971-м Нину 
Николаевну перевели началь-
ником склада. Она победитель 
социалистических соревнова-
ний 1973-го и 1979 годов, удар-
ник IX и X пятилеток, награждена 
почётными грамотами, а так-
же медалями «За доблестный 
труд в ознаменование 100-летия 
со дня рождения В.И. Ленина», 
«300 лет Российскому флоту» и 
другими.

Признаётся, что речной порт – 
вся её жизнь. И неудивительно: 
стаж работы на данном пред-
приятии – 40 лет. Трудилась и 
после выхода на пенсию (вот 
оно, поколение с железной во-
лей и закалкой).

Портовикам вручают цветы и 
подарки. Даже на заслуженном 
отдыхе они, на кого равняется 
молодёжь, ведут активный образ 
жизни: частые гости в Доме куль-
туры «Речники», посещают клубы 
по интересам «Голубка» и «Об-
щение», а также бассейн, поют в 
хоре, занимаются в группе здоро-
вья, участвуют в спартакиаде (у ко-
манды «Дружба» только призовые 
места, отличилась она и в сорев-
нованиях по боулингу). Организо-

вав сбор вещей для нуждающихся, 
тесно сотрудничают с многодетны-
ми и малообеспеченными семья-
ми. А какой урожай выращивают 
на дачах! Словом, бездельничать 
не привыкли. 

Возраст даёт о себе знать. Неко-
торые болеют – согласно коллек-
тивному договору они получают 
финансовую помощь на оздоровле-
ние. Да и в других критических ситу-
ациях – хочется, чтобы их было как 
можно меньше – Осетровский реч-
ной порт не остаётся в стороне: мы 
с вами. Спасибо, родные, за всё.

Дорогие ветераны всегда были 
и будут в почёте. Здесь их дру-
зья, здесь их причал. И, конечно 
же, не обходится без старейших 
работников отрасли День речни-
ка. От всей души поздравляем 
славных тружеников с профес-
сиональным праздником! Здо-
ровья, бодрости и оптимизма на 
долгие годы!

Елена Попова,
фото из архива ветеранской 

организации ОРП.

Александр Павлович Русаков Константин Михайлович МарковНина Николаевна Агафонова

Ветеранская организация Осетровского речного порта – одна из самых многочисленных
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6.50 «Без особого ри-
ска». Художественный 
фильм (0+).
8.20 «Один шанс из ты-
сячи». Художественный 
фильм (Одесская к/ст., 
1968) (12+).
10.00 Новости дня.
10.15 «Военная прием-
ка» (6+).
11.50 «Код доступа». 
Джон Перкинс (12+).
12.40 «Шел четвертый 
год войны...» Художе-
ственный фильм (К/ст. 
им. М. Горького, 1983) 
(12+).
14.00 Новости дня.
14.15 «Шел четвертый 
год войны...» Художе-
ственный фильм (К/ст. 
им. М. Горького, 1983) 
(12+).
14.40 «Назад в СССР». 
Телесериал (Россия, 
2010). 1-я - 4-я серии 
(16+).
19.00 Новости дня.
19.25 «Легенды советско-
го сыска». Документаль-
ный сериал (16+).
23.45 «Путь в «Сатурн». 
Художественный фильм 
(«Мосфильм», 1967) (6+).
1.25 «Конец «Сатурна». 
Художественный фильм 
(«Мосфильм», 1967) (6+).
3.10 «Бой после побе-
ды...» Худ. фильм  (6+).
5.50 «Посейдон» спе-
шит на помощь». Худо-
жественный фильм (0+).
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5.50 Петр Щербаков в 
фильме «Сыщик Петер-
бургской полиции» (0+).
6.00 Новости.
6.10 Фильм «Сыщик Пе-
тербургской полиции» 
(0+).
7.40 «Часовой» (12+).
8.10 «Здоровье» (16+).
9.20 «Непутевые за-
метки» с Дм. Крыловым 
(12+).
10.00 Новости.
10.10 Жанна Бадоева 
в проекте-путешествии 
«Жизнь других» (12+).
11.10 «Видели видео?» 
(6+).
12.00 Новости.
12.15 «Видели видео?» 
(6+).
13.00 Премьера. «Живая 
жизнь» (12+).
15.00 «Свадьба в Мали-
новке». Непридуманные 
истории» (16+).
16.00 Фильм «Свадьба в 
Малиновке» (0+).
17 .50 «Точь-в-точь»  
(16+).
21.00 «Время».
21.30 Многосерийный 
фильм «Лучше, чем лю-
ди». Новые серии (16+).
23.30 Международный 
музыкальный фестиваль 
«Белые ночи» Санкт-
Петербурга» (12+).
1.30 Кейт Бланшетт, Джу-
ди Денч в фильме «Скан-
дальный дневник» (16+).
3.10 «Про любовь» (16+).
4.05 «Наедине со все-
ми» (16+) 

7.00 «Ералаш» (0+). 
7.50 «Приключения Кота 
в сапогах» (6+). Мульт-
сериал.
8.15 «Спирит. Дух свобо-
ды» (6+). Мультсериал.
8.40 «Три кота» (0+). 
Мультсериал.
9.05 «Царевны» (0+). 
Мультсериал.
9.30 «Детский КВН» (6+).
10.30 «Шоу «Уральских 
пельменей» (16+).
11.45 «НЯНЯ» (16+). Ро-
мантическая комедия. 
США, 1999 г.
13.40 «ОДНАЖДЫ В ВЕ-
ГАСЕ» (16+). Комедия. 
15.40 «ЗОЛУШКА» (6+). 
Фэнтези. CША, 2015 г.
17.45 «ПРИНЦ ПЕР -
СИИ. ПЕСКИ ВРЕМЕ-
НИ» (12+). Приключенче-
ский фильм. США, 2010 г.
20.05 «МЕГАМОЗГ» (0+). 
Полнометражный анима-
ционный фильм. 
2 2 . 0 0  « ОД И Н О К И Й 
РЕЙНДЖЕР» (12+). При-
ключенческая комедия. 
США, 2013 г.
1.00 «ПОЕЗДКА В АМЕ-
РИКУ» (16+). Комедия. 
3.10 «ОДНАЖДЫ В ВЕГА-
СЕ» (16+). Комедия. 
4.45 «ДВА ОТЦА И ДВА 
СЫНА» (16+). Комедий-
ный сериал.
6.20 «Ералаш» (0+). Дет-
ский юмористический ки-
ножурнал. 

8.00 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая про-
грамма.
10.00 «Дом-2. Lite» (16+). 
Реалити-шоу.
11.00 «Дом-2. Остров 
любви» (16+). Реали-
ти-шоу.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). Программа.
13.00 «СУМЕРКИ»  (16+). 
Фэнтэзи, драма. 
15.30 «СУМЕРКИ. САГА. 
НОВОЛУНИЕ» 
(12+). Фэнтэзи, драма. 
18.05 «Комеди Клаб» 
(16+). Юмористическая 
программа.
23.00 «Stand up» (16+). 
Комедийная программа.
0.00 «Дом-2. Город люб-
ви» (16+). Реалити-шоу.
1.05 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
2.05 «Такое кино!» (16+). 
Программа.
2.40 «ТНТ Music» (16+). 
Музыкальная программа.
3.10 «Открытый микро-
фон» (16+). Юмористи-
ческая передача.
6.35 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.
7.05 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.
7.30 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.

05:05  Татьяна Кравчен-
ко, Фёдор Добронравов и 
Людмила Артемьева в те-
лесериале «Сваты».[12+]
07:20  ПРЕМЬЕРА. «Се-
мейные каникулы».
07:30  «Смехопанорама 
Евгения Петросяна».
08:00  «Утренняя почта».
08:40  МЕСТНОЕ ВРЕМЯ. 
ВОСКРЕСЕНЬЕ.
09:20  «Когда все дома с 
Тимуром Кизяковым».
10:10  «Сто к одному». Те-
леигра.
11:00  ВЕСТИ.
11:20  «Смеяться разре-
шается». Юмористическая 
программа.
13:55  ПРЕМЬЕРА. Олеся 
Фаттахова, Анастасия За-
дорожная, Анна Кузина, 
Тимофей Каратаев и Дми-
трий Шаракоис в фильме 
«Если бы да кабы». [12+]
16:10  Ольга Сутулова, Ни-
кита Зверев, Евгения Оси-
пова и Андрей Терентьев в 
фильме «Любовь говорит». 
2015 г. [12+]
20:00  ВЕСТИ.
21:00  МОСКВА. КРЕМЛЬ. 
ПУТИН.
21:40  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым».[12+]
01:00  ПРЕМЬЕРА. «Год по-
сле Сталина». Фильм Ни-
колая Сванидзе.[16+]
02:05  Екатерина Волко-
ва, Андрей Кузичев, По-
лина Кутепова, Владимир 
Стержаков и Лариса Мале-
ванная в фильме «Клинч». 
2008 г. [16+]
03:50  Телесериал «Граж-
данин начальник».[16+]

5.00 - «Территория за-
блуждений с Игорем 
Прокопенко» (16+).
6.40 - «Кино»: Энтони 
Хопкинс, Крис Рок, Пе-
тер Стормаре в коме-
дийном боевике «Пло-
хая компания» (США - 
Чехия) (16+).
8.45 - «Кино»: Уилл 
Смит, Джин Хэкмен в 
боевике «Враг государ-
ства» (США) (12+).
11.15 - «Кино»: Пол Уо-
кер, Джерард Батлер, 
Фрэнсис О’Коннор в 
фантастическом бое-
вике «В ловушке време-
ни» (США) (12+).
13.30 - «Игра престо-
лов» 3-й сезон. Сериал 
(США) (16+).
00.00 - «Соль: Леген-
ды мировой музыки» 
«Metallica - Francais 
Pour Une Nuit» (16+).
02.30 - «Военная тайна 
с Игорем Прокопенко» 
(16+).

5.50 Никита Михалков в 
фильме «Я ШАГАЮ ПО 
МОСКВЕ» (0+).
7.05 Вахтанг Кикабид-
зе, Фрунзик Мкртчян в 
комедии «МИМИНО» 
(12+).
9.00 Сегодня.
9.20 «У нас выигрыва-
ют!» Лотерейное шоу 
(12+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая переда-
ча» (16+).
12.00 «Чудо техники» 
(12+).
12.50 «Дачный ответ» 
(0+).
14.00 «НашПотребНад-
зор» (16+).
15.00 «Секрет на мил-
лион». Ксения Собчак 
(16+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
20.00 Сегодня.
20.35 Детектив «ПЁС» 
(16+).
0.40 Остросюжетный 
фильм «КРИМИНАЛЬ-
НЫЙ КВАРТЕТ» (16+).
2.30 Остросюжетный 
сериал «МЕНТОВСКИЕ 
ВОЙНЫ» (16+).
5.30 Сериал «АДВО-
КАТ» (16+) 

В 2017 году в пригородном 
участке леса г. Усть-Кут, в районе 
памятника природы скала «Мир» 
силами экологического отряда 
особого назначения (ООН) была 
создана экологическая тропа име-
ни Александры Буздиной.

В летний период этого года за-
планировано оборудование и бла-
гоустройство экологической тро-
пы (установка информационных 
щитов, обновление маркировки 
маршрута, расчистка тропы, убор-
ка мусора, оборудование мест 
стоянок, установление перил при 
крутых подъемах по тропе). Дан-
ный проект будет реализован при 
поддержке администрации МКУ 
ДО ЦДО УКМО, управления об-
разованием, ТУ МЛК Иркутской 
области по Усть-Кутскому лесни-
честву и отделом по молодежной 
политике, спорту и культуре адми-
нистрации Усть-Кутского муници-
пального образования. Сроки ре-
ализации проекта в 2019 году с 
1 по 30 июня. Состав участников 
проекта – 12 учащихся в возрас-
те 13-17 лет. 

Проект даёт возможность ребя-
там проявить себя, обрести уве-
ренность в собственных силах, 
проявить активную жизненную 
позицию, познакомиться с техно-
логией строительства, оборудо-
вания и благоустройства эколо-
гического объекта. В рядах ООН 
школьники не только закрепляют 

Отличный подарок к юбилею города от ЦДО!

полученные знания, умения на 
практике, но и формируются со-
циальные навыки общения. Под-
ростки отвлекаются от компьюте-
ров, оздоравливаются.

Экологическая тропа игра-
ет важную роль в накоплении у 
каждого человека личного опыта 
экологически правильного взаи-
модействия с природой. Она по-
зволяет наглядно познакомиться 
с разнообразными процессами, 
происходящими в природе, из-
учить живые объекты в их есте-
ственном природном окружении, 
получить навыки простейших эко-
логических исследований, опре-
делить местные экологические 
проблемы и по-своему решить их.

На экологической тропе имени 
Александры Буздиной, ведущей 
на памятник природы – скалу, под-
ростки проводят экскурсии, ведут 
содержательную природоохран-
ную работу среди школьников и 
населения города. 

Трудовая деятельность форми-
рует сознание здорового образа 
жизни. У ребят вырабатываются 
навыки экологически грамотного 
поведения, бережного отноше-
ния к природе, что делает их до-
суг интересным и полезным для 
общества. 

Для образовательных органи-
заций экологическая тропа может 
использоваться как «зеленый ка-
бинет в природе» в целях мето-

дической помощи по проведению 
экскурсий, занятий и уроков био-
логии, географии, окружающе-
го мира, ИЗО, ОБЖ на открытом 
воздухе. Взрослые и дети могут 
знакомиться с представителями 
флоры и фауны окрестностей 
этой территории, а также выби-
рать темы для исследователь-
ской работы. 

Мы уверены, что общими уси-
лиями в УКМО будет создан безо-
пасный эколого-туристический 
маршрут на памятник природы 
«Скала «Мир», который станет 
хорошим подарком в год 65-летия 
города и 45-летия БАМа.

Алёна Галимова, 
методист ЦДО. 

Третий год педагоги ЦДО Г.А. Зиновьева и Л. Г. Немчина орга-
низуют содержательный летний отдых детей. Главная задача 
– создание безопасного маршрута экологической тропы име-
ни Александры Буздиной на памятник природы – скала «Мир».

Члены отряда ООН и ребята из отряда «Зелёный город» (рук. Е.А. Петрочук)
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35 несовершеннолетних –
нарушили комендантский час; 
6 – пострадали в результате 
дорожно-транспортных про-
исшествий;
6 детей и 2 взрослых –
привлечены к административ-
ной ответственности за распи-
тие спиртных напитков.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ:
За отчётный период 

2019 года

Получение травм
К ситуациям, угрожающим здоро-

вью несовершеннолетних, относит-
ся получение разного рода травм, 
например, в детских садах или в 
школе во время перемен. Кроме 
этого, дети серьёзно травмируют-
ся, попадая в дорожно-транспорт-
ные происшествия. Так, за послед-
ние полгода таких пострадавших 
– шесть. Основная причина – на-
рушение ребятами правил дорож-
ного движения. И по-другому не 
привыкли: дурной пример подают 
родители. Они переходят улицу, не 
убедившись, что рядом нет машин, 
причём не по пешеходному перехо-
ду, а не доходя до него. 

Также маленькие пешеходы попа-
дают под колёса автомобилей из-за 
невнимательности. Ничего не видят 
и не слышат: в ушах наушники, на 
голове капюшон. Хорошо, если пе-
реходят дорогу по «зебре» – водите-
ли успевают притормозить. А если 
нет? Возможен смертельный исход. 

Поэтому ребёнка, особенно пер-
воклассника, необходимо сопрово-
ждать до образовательного учреж-
дения, а после уроков – встречать, 
показав самый безопасный путь 
и объяснив, где находится свето-
фор, когда и как можно перейти на 
другую сторону улицы. Родителям 
нужно обязательно познакомиться с 
друзьями своего чада, знать номера 
их телефонов, а также – классного 
руководителя.

Травмоопасно и хождение по же-
лезнодорожным путям. Это тер-
ритория обслуживания Ленского 
линейного отдела полиции, его со-
трудники выявляют таких ребят, ин-
формацию по каждому из них на-
правляют в ПДН и комиссию по де-
лам несовершеннолетних и защите 
их прав. В частности, в нынешнем 
году по информации Ленского ЛОП 
на профилактический учёт постав-

Детство должно быть безопасным
Причём во всех смыслах этого слова. О том, что относится к 

факторам риска и о мерах, предпринятых для их предотвраще-
ния, рассказала начальник подразделения по делам несовер-
шеннолетних МО МВД России «Усть-Кутский», подполковник 
полиции Мария Ивановна Уланова. Она также озвучила стати-
стические данные за полгода.

лены двое подростков, на железно-
дорожном полотне они замечены 
не впервые. 

Нельзя забывать и про выпаде-
ние из окон. Больше других это ка-
сается маленьких детей, которые не 
понимают, что москитные сетки лёг-
кие, не выдерживают вес человека. 
Если в семье есть малыши, необхо-
димо ограничить доступ к окну, ото-
двинуть подальше мебель и другие 
предметы, по которым легко вска-
рабкаться на подоконник. Кроме 
этого, взрослым нужно установить 
на окна, чтобы ребёнок не смог  их 
открыть,  специальные устройства.

Отдых вблизи водоёмов
Ещё одна глобальная проблема – 

происшествия на воде. Купальный 
сезон только начался. Во избежа-
ние несчастного случая сотрудни-
ками полиции во взаимодействии 
с субъектами системы профилак-
тики УКМО проводится ряд профи-
лактических мероприятий, в том 
числе в жилом секторе. Совместно 
с  сотрудниками Усть-Кутского ин-
спекторского участка ФКУ «Центр 
ГИМС МЧС России по Иркутской об-
ласти» ежедневно с 18.00 до 20.00 
осуществляется патрулирование 
как по воде, так и по береговой ли-
нии реки Лена с целью выявления 
малолетних детей, находящихся без 
присмотра взрослых. Даже для под-
ростков такое времяпровождение 
нежелательно: могут не справиться 
с течением. Да и специально обо-
рудованного пляжа в нашем горо-
де нет. В целях безопасности для 
детей и взрослых устанавливаются 
знаки «Купание запрещено». В част-
ности, такой знак имеется рядом с 
детским лагерем «Рассвет», в мкр. 
Лена – напротив памятника Роди-
не-матери, напротив школы № 2 и 
в других местах. С мальчишками и 
девчонками проводятся профилак-
тические беседы, раздаются памят-

ки, как можно и как нельзя вести се-
бя, купаясь и загорая.

Особое внимание – взрослым, 
отдыхающим на свежем воздухе с 
малышами и решившим скрасить 
досуг горячительными напитками. 
Родителям напоминают о несении 
ответственности за детей.

Если ребёнок 
без присмотра

Безнадзорность, как было сказа-
но выше, – значительный фактор 
риска. Кого-то на период летнего 
отдыха родные устраивают в оз-
доровительные учреждения, иные 
проводят  каникулы у родственни-
ков, а кто-то всей семьёй выезжает 
к морю. Но немало тех, кто остаёт-
ся дома и в течение дня предостав-
лен сам себе. 

Если сын или дочь находятся без 
присмотра, их законных представи-
телей привлекают к ответственно-
сти, в том числе за ненадлежащее 
исполнение обязанностей по отно-
шению к детям. 

Нелишне напомнить, что на тер-
ритории Иркутской области дей-
ствует так называемый «комендант-
ский час» (летом – с 23.00 до 6.00). 
Сотрудниками полиции всех служб 
практически в ежедневном режиме 
проводятся рейдовые мероприя-
тия по выявлению детей, находя-
щихся в общественном месте без 
сопровождения законного пред-
ставителя. За шесть месяцев теку-
щего года выявлено 35 таких несо-

вершеннолетних, (за аналогичный 
период 2018 года – 23). Один и тот 
же ребёнок с завидным упорством 
нарушает закон, может совершить 
преступление или стать жертвой на-
силия. Иногда подростки усыпляют 
бдительность, обманув, что будут 
ночевать у друзей. Недаром гово-
рят: доверяй, но проверяй, там ли 
твой ребёнок. Но взрослые почему-
то верят на слово. 

Спички детям не игрушка
К необратимым последствиям 

приводит несоблюдение правил 
пожарной безопасности: начиная 
с весны, детвора поджигает сухую 
траву и листья. Однако не исключе-
ны неприятные сюрпризы – случай-
но оставленная ёмкость с горючим 
или газовый баллончик. В 
результате может возникнуть 
пожар, а ребёнок – получить 
ожоги. К печальным послед-
ствиям приводит разведение 
костров или когда несовер-
шеннолетний пробует зато-
пить печь. Возможны и дру-
гие ожоги, когда маленькие 
дети опрокидывают на себя 
кастрюлю или чайник с кипя-
щей водой. 

«Коридор» 
во взрослую жизнь
Не на последнем месте и 

употребление спиртных на-
питков, причём далеко не 
все подростки осознают по-
следствия пагубной страсти. 

Ошибочно думают, что перед ними 
«коридор» во взрослую жизнь. Дан-
ные факты выявляются при рейдо-
вых мероприятиях – за шесть ме-
сяцев текущего года привлечены к 
административной ответственности 
шесть детей и двое взрослых. Так-
же периодически возникают случаи 
вовлечения несовершеннолетних в 
распитие алкогольной продукции. 

Навыки поведения 
в критических ситуациях
Чтобы избежать перечисленных 

факторов, 10-е число каждого ме-
сяца объявлено Днём безопасно-
сти. На начало июля Усть-Кутским 
муниципальным образованием при 
взаимодействии сотрудников ПДН 
и пожарного гарнизона МЧС в селе 
Подымахино запланировано про-
ведение фестиваля «Безопасное 
детство», включающего в себя все-
возможные конкурсы и викторины, 
которые помогут в игровой форме 
отработать действия в критических 
ситуациях. Победителям предус-
мотрены призы и ценные подарки. 

По всем пунктам, касающимся 
безопасности детей (это и травмы, 
и ситуация, когда ребёнок дома 
один, и неосторожное обращение с 
огнём, а также табакокурение, упо-
требление алкоголя), проводятся 
профилактические мероприятия, 
разработаны рекомендации. Кани-
кулы должны быть с пользой, а не 
во вред, а каждый – знать, как посту-
пить в том или ином случае.

Подготовила Елена Попова

Сотрудники полиции вы-
ясняют обстоятельства до-
рожно-транспортных про-
исшествий в Усть-Кутском и 
Черемховском районах, в ко-
торых погибли двое детей.

Сообщение об автомобильной 
аварии в поселке Заярново Усть-
Кутского района поступило в дежур-
ную часть полиции 30 июня около 21 
часа. Прибывшими на место аварии 
сотрудниками Госавтоинспекции 
установлено, что 43-летний мест-
ный житель, управляя автомоби-
лем «Ниссан Датсун» в нетрезвом 
виде, допустил наезд на троих не-
совершеннолетних пешеходов. В 
результате случившегося 11-летний 
ребёнок погиб от полученных травм.

Аналогичное сообщение посту-
пило поздно вечером в межму-
ниципальный отдел МВД России 
«Черемховский». В селе Голуметь 
водитель автомобиля ВАЗ-21013 
совершил наезд на 8-летнюю де-
вочку, которая, по предварительной 
информации, выехала на проезжую 

В Усть-Куте сотрудники ГИБДД 
провели профилактические беседы 
в детских оздоровительных лагерях

Накануне в Усть-Куте сотрудники ГИБДД вместе с представите-
лями образования провели профилактические беседы «Каникулы 
без опасности» для ребят из детских оздоровительных лагерей.

Ребятам напомнили правила дорожного движения в летнее время, 
особое внимание обратили езде на велосипедах. Провели викторину 
на знание «дорожной азбуки». Это мероприятие активизировало позна-
вательную деятельность детей и заставило их по-другому взглянуть на 
многие ситуации, связанные с безопасностью на дороге.

В завершение полицейские подарили отдыхающим светоотражаю-
щие браслеты и объяснили несовершеннолетним, что в темное время 
суток в свете фар автомобилей «фонарики» они должны обязательно 
носить на одежде и что с помощью этого браслета маленький пешеход 
будет издалека заметен водителю на дороге.

Пресс-служба ГУ МВД России по Иркутской области

Бесплатный wi-fi будет доступен 
на двадцати вокзалах ВСЖД до конца года
До конца 2019 года услуга беспроводного подключения к сети Интер-

нет станет доступна пассажирам еще шести вокзалов Восточно-Сибир-
ской железной дороги. Бесплатный wi-fi появится на станциях Тулун, 
Нижнеудинск, Коршуниха-Ангарская, Усть-Илимск, Лена и Таксимо.

В настоящее время беспроводная сеть работает на 14 вокзалах ма-
гистрали: Улан-Удэ, Иркутск-Пассажирский, Иркутск-Сортировочный, 
Ангарск, Усолье-Сибирское, Черемхово, Зима, Тайшет, Вихоревка, Па-
дунские Пороги, Северобайкальск, Наушки, Новая Чара, Слюдянка. 

Доступ в Интернет с мобильного телефона или ноутбука распростра-
нен на бизнес-залы и комнаты длительного отдыха. Оборудование по-
зволяет устанавливать соединение на скорости до 10 Мбит в секунду.

ДТП со смертельным исходом 
 малолетних пешеходов

часть на самокате. В результате 
ДТП ребенок скончался на месте.

Водитель «Жигулей» после инци-
дента скрылся, но был установлен 
и задержан сотрудниками ГИБДД. 
У 38-летнего водителя автомашины 
установлено состояние алкогольно-
го опьянения.

По указанным фактам собира-
ются необходимые материалы для  
дачи оценки действиям виновных 
лиц в рамках уголовного законода-
тельства.

Пресс-служба ГУ МВД России 
по Иркутской области
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Веселей в юбилей!
Нынче 45 лет БАМу и 65, как Усть-Куту присвоен статус 

города. То есть долгожданный юбилей, отмечавшийся в по-
следнюю субботу июня, – двойной, а значит, поздравлений 
по такому случаю – в два раза больше.

Впечатления незабываемые
Программа мероприятий была весьма насыщенной. В этот день 

прошёл квест «По ленским местам». К нему все готовились зара-
нее, штудировали  краеведческую литературу. Многим помог опыт 
участия три года назад в аналогичном мероприятии – «От острога 
до наших дней».

В эрудиции состязались пять команд. Маршруты – самые разные. 
Побывали на железнодорожном вокзале, пулей домчались к зданию 
бывшей городской типографии, на крыльях ветра – к РКДЦ «Маги-
страль», посетили БАМовскую библиотеку, а также Усть-Кутский 
исторический музей, сотрудники которого задавали разные каверз-
ные и вместе с тем интересные вопросы. И песни пели, и отжима-
лись – прямо на свежем воздухе. Правда, эту почётную миссию взя-
ли на себя парни, а девочки приседали.

По итогам квест-игры победу одержали «Знатоки» (полностью 
оправдали название). Они стартовали первыми – ровно в 10.00, 
раньше других представили речёвку и девиз. Отличительная осо-
бенность – состав команды смешанный: как взрослые, так и дети. 
У всех красные пилотки и галстуки. Капитан – Надежда Николаев-
на Олейникова. 

Впечатления от квеста самые позитивные: такое незабываемо!

Это ярмарки краски…
Сразу за фонтаном начинался Усть-Кутский Арбат – своеобраз-

ная выставка изделий декоративно-прикладного творчества. Чего 
здесь только не было! И всё можно было не только рассмотреть, 
но и купить. Умелицы и рукодельницы с гордостью демонстрирова-
ли свои работы. Самые юные – сестрички Катя и Даша Леньковы. 
Они универсалы: их привлекает валяние, керамика. А какие яркие 
митенки и миниатюрные сумочки связали девочки!

Жизнерадостно улыбаясь, земляков и гостей города встречали 
куклы – ни дать ни взять русские матрёшки, а с ними – утончённые 
красавицы, выполненные в технике шпагатоплетения. Опираясь на 
одну ногу, праздных зевак провожал пират (совсем как настоящий), 
на его плече сидел попугай. Казалось, что он вот-вот оживёт и раз-
дастся громкое «пиастры!». 

Тут и там пестрели тканые коврики (кружки – окрестили их сибиря-
ки). Местная мастерица А.В. Колосова продемонстрировала само-
дельный «ткацкий станок» – хитроумное приспособление для пле-
тения разных узоров. Были представлены и украшения для юных 
модниц – всевозможные резиночки, заколочки и ободки. Ну и, ко-
нечно, порадовали картины. В каждом рисунке – солнце. И вид на-
шего города, каким представляют его сами художники. Кстати, тут 
же можно было порисовать – на мастер-классе, проведённом Ан-
желикой Половиковой.

…разноцветные пляски
Ближе к обеду площадь у водного вокзала наполнилась звучани-

ем музыки. Это и ретро-шлягеры, например, «Белые розы», да ещё 
под гармонь, и песни, авторы которых Сергей Жёлтиков и Вален-
тина Горак. «Город Усть-Кут, порт Осетрово, станция Лена и БАМ» 
– разнеслось эхом по микрорайону. Органично в общую атмосферу 
праздника влилось творчество Аркадия Чупрова: Татьяна Набатова 
прочла его посвящение родному краю. Тепло были восприняты и 
другие стихи, в частности, в исполнении автора Н.А. Ловцевич. По-
радовали чистые детские голоса образцового вокального коллек-
тива «Саманта». Сердца зрителей покорили ансамбль «Камертон», 
ТЭМ – театр эстрадных миниатюр, а также многие другие участники 
художественной самодеятельности.

Не обошлось и без награждений. В первую очередь, тех, кто де-
лает всё возможное для процветания нашего города, чтобы он стал 
ещё краше. Кроме этого, благодарность от Иркутской нефтяной ком-
пании была выражена Усть-Кутскому историческому музею, а так-
же всем причастным к фестивалю дикой природы «Первозданная 
Россия» и сопутствующим мероприятиям.

Праздник удался на славу! Горожане не спешили расходиться: 
ближе к вечеру их ждали удивительные встречи с местными и сто-
личными звёздами.

Елена Попова, фото автора.

Процветай, живи и 
29 июня горожан ожидала насыщенная программа празднования юбилеев города и Байкало-

Амурской магистрали. Депутаты региона, представители крупных компаний, главы соседних 
районов, известные актеры театра и кино, иркутские и столичные музыканты – казалось, все 
вокруг спешили поздравить присутствующих и создать незабываемую атмосферу праздника. 

С самого утра на стадионе и в спортзале «Водник» стартовали спортивные соревнования по мини-футболу, 
волейболу, баскетболу, гиревому спорту. Желающие могли показать себя в турнирах по шашкам и шахматам, 
а дети поучаствовать в веселых стартах. В центре города были организованы ярмарки усть-кутских умельцев, 
квест-игра и концерт местных артистов. Кроме этого, активисты организовали пробег автомобилей советского 
автопрома, приуроченный к 45-летию БАМа.

Однако самый главное празднование перенес-
лось на стадион «Водник», где горожане отдохнули 
на славу.

– С особым вниманием и почтением чествуем юби-
ляров. 65 лет назад Усть-Куту был присвоен статус 
города, а через 20 лет он стал отправной точкой для 
всесоюзного строительства железной дороги, которую 
весь мир знает под аббревиатурой БАМ! – торжествен-
но открыли празднование ведущие.

Мэр района Тамара Климина зачитала приветственный адрес 
губернатора региона и поздравила устькутян. «Будьте счастливы 
в нашем городе, а мы постараемся сделать вас счастливыми!» 
– заключила Тамара Александровна. Глава города Александр 
Душин отметил, что город стоит на пороге открытий и перемен, 
год от года будет только хорошеть и развиваться. Передал по-
здравления от депутатов Госдумы РФ Андрея Чернышева и 
Николая Николаева.

Катя и Даша Леньковы – юные рукодельницы
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«Край земли – 
как центр России»
Артисты «Северного десанта» выступили на большом 

юбилейном концерте в честь Дня города и 45-летия БАМа. 
Олег Акулич, Ирина Лачина, Ия Нинидзе и Эвклид Кюрдзи-
дис исполнили самые любимые, глубокие и проникновен-
ные композиции, подарили горожанам хорошее настроение 
и незабываемые минуты общения. Зрители с нетерпением 
ждали встречи с известными гостями и с удовольствием 
подпевали им.

Первым вышел на сцену наш земляк – актер театра и кино, юмо-
рист Олег Акулич. Устькутяне признаются, что всегда ждут и встре-
чают его по-особому, чувствуя в нем человека, близкого по духу и 
характеру. Олег не только в очередной раз удивил соотечественни-
ков сильным, незаурядным талантом вокалиста, но и непринужден-
но общался со зрителями, шутил и рассказывал веселые анекдоты. 

Позже к своему коллеге по сцене присоединилась актриса теа-
тра и кино Ирина Лачина, которая, на первый взгляд, кажется очень 
хрупкой и одухотворенной, но на самом деле в ней кроется столько 
творческой силы и неукротимой энергии, которыми она щедро делит-
ся со всеми присутствующими. Ирина пела и в поэтической форме 
рассказывала об искусстве, вдохновении, любви и домашнем очаге. 

Несколько песен о любви на русском, грузинском и французском 
языках исполнила Ия Нинидзе, заслуженная артистка России и на-
родная артистка Грузии. Её прекрасные вокальные данные отмети-
ли даже те, кто стоял довольно далеко от трибуны и сцены. Послед-
нюю, невероятно чувственную композицию Ия Нинидзе исполнила 
вместе с Эвклидом Кюрдзидисом, заслуженным артистом России и 
народным артистом Южной Осетии. 

Эвклид немного рассказал о значении «Северного десанта» и о 
том, как ему было радостно и приятно вновь оказаться в наших кра-
ях. Жители города с теплотой встретили его добрые пожелания в 
адрес Усть-Кута. Во время выступления Эвклид Кюрдзидис выходил 
к зрителям с дружескими объятиями и, что наиболее ценно, щедро 
дарил улыбку и внимание самым маленьким из них. 

 «Северный десант» – социально-культурный проект, в рамках ко-
торого в отдаленных городах и поселках Иркутской области проходят 
творческие встречи, мастер-классы и концерты с участием популяр-
ных российских актеров театра и кино. Генеральным партнером и 
спонсором проекта является ООО «Иркутская нефтяная компания». 
В этом году артистический десант успел приземлиться в Иркутске, 
Ербогачене, Усть-Куте, Железногорске-Илимском, Верхнемарково, 
Нии, Звездном, Янтале, на Данилововском и Ярактинском месторож-
дениях. Подробнее о культурной программе «Северного десанта» вы 
можете узнать в следующем номере нашей газеты.

Ольга Фофонова, фото автора.

  развивайся, родной город!

Устькутяне принимали поздравления от депутатов Законодательного собрания Иркутской области – Н.С. Тру-
фанова, И.А. Сенцовой, М.М. Курбайлова, Д.Н. Бритока, а также от мэров и глав соседних территорий – Желез-
ногорска-Илимского, Байкальска, Киренского и Нижнеилимского районов. Почетными гостями стали вице-пре-
зидент Национальной ассоциации лесопромышленников «Русский лес» Маргарита Ли, руководитель местного 
офиса Иркутской нефтяной компании Сергей Анисимов. Они заверили, что будут продолжать способствовать 
развитию и благоустройству нашего города.

Награды нашли своих героев
Город был совсем молодой, когда началась 

великая стройка. Благодаря бамовцам, силь-
ным и мужественным, молодым и задорным, 
построили новые микрорайоны, клубы, дет-
ские сады, поселки и города. Тамара Клими-
на пригласила на сцену крепкую бамовскую 
семью, которая живет душа в душу уже 45 
лет, – Григория Николаевича и Наталью Нико-
лаевну Коваленко. За душевное тепло, роди-
тельскую заботу и ласку, достойное воспита-
ние детей в атмосфере любви и понимания, 
активную жизненную позицию им вручили 
грамоту и медаль «За любовь и верность». 
Эта семья – пример молодому поколению, 
как нужно любить и уважать друга, быть ря-
дом спустя года и десятилетия. 

Александр Душин, в свою очередь, вручил 
звание «Почетный гражданин города Усть-
Кута» Людмиле Петровне Ленской, которая в 
этом году отметила 70-летний юбилей. 

Гуляй, Усть-Кут!
Настоящим подарком для устькутян 

стало выступление молодежной груп-
пы «Доктор Джаз» из Иркутска. Все 
напевали знакомые хиты, танцевали 
под любимые песни. Присутствующих 
впечатлило яркое выступление столич-
ного музыканта Владимирова Димова, 
нашего земляка, который приезжает 
в родной край не в первый раз. Ле-
гендарным песням рок-исполнителей 
устькутяне вторили наперебой, порой 
громче самого артиста. В конце вы-
ступления он презентовал свою но-
вую песню, которая пришлась всем 
по душе. 

Кульминацией вечера стал масштаб-
ный, невероятно красивый салют, ка-
кой горожане, пожалуй, наблюдали 
в Усть-Куте впервые. Благодаря го-
родской администрации, привлекшей 
финансовые средства бизнес-сооб-
щества, была создана незабываемая 
атмосфера праздника. Казалось, эта 
феерия залпов, окрасившая звездное 
небо, не закончится. Это было одно из 
лучших завершений грандиозных юби-
леев города и БАМа. 

Впереди много планов и перспектив. 
Надеемся, устькутяне будут трепетно 
относиться к своей малой родине, что-
бы город жил, процветал и развивался! 

Анастасия Чепелева, 
фото автора.

Ия Нинидзе и Эвклид Кюрдзидис 
приезжают в Усть-Кут не первый раз

Ирина Лачина покорила зрителей творческой силой и энергией, 
а Олег Акулич – незаурядные таланты


